

EL INDEPENDIENTE

OFICINAS y TALLERES:
Calle 1ª Sur n° 277
Apartado de correo: n° 391.

DIARIO DE LA MAÑANA
Director, M. A. Casal

TARIFA:
Suscripción mensual ₡ 1.00
Avisos y remitidos, precio convencional

AÑO III

SAN JOSÉ, COSTA RICA, 29 DE SETIEMBRE DE 1909

NUM 637

LINEA de VAPORES de la United Fruit Co.

La "United Fruit Company" ofrece a sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón y los puntos que abajo se expresan:
VAPORES ABANGARES, TURRIALBA y ATENAS, de 5000 toneladas cada uno, harán viajes directos a NEW ORLEANS saliendo de Puerto Limón los miércoles a las 8 p. m.
VAPORES CARTAGO, PARISMINA y HEREDIA, también de 5000 toneladas cada uno, harán un servicio de cabotaje así:
 Entre Limón y Bocas del Toro (Panamá), todos los martes a las 9 p. m.;
 Entre Limón y New Orleans, con escala en Puerto Barrios, Guatemala y Belize (Honduras), todos los sábados a las 10 a. m.;
VAPORES LIMÓN, SAN JOSÉ y ESPARTA, de 3300 toneladas cada uno, harán el servicio semanal entre Limón y Boston, saliendo de Limón los domingos a mediodía.
 NOTA.—Los pasajeros para New Orleans ó Mobile, deben presentarse ante el Consol Americano en San José ó Limón tres días con anticipación antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.
 Para más informes dirigirse a las oficinas de la "United Fruit Company", en San José ó Limón, y a los señores SASSO y PIRIE, agentes, en San José.

E. J. HITCHCOCK,
Administrador.

"LA EDUCACIÓN"

Sociedad Librera M. V. Blanco & Co.

SAN JOSÉ

En esta acreditada Librería se encuentra el mejor surtido de obras nacionales: LA COCINA COSTARRICENSE, por doña Juana de Aragón; TRATADO DE LOS BIENES, por A. Brenes Córdoba, etc., etc., lo mismo que un buen surtido de papelería.—Se reciben órdenes de sellos de bule, de fotografía, encuadernación y fotograbado. Los trabajos de litografía se atienden con prontitud y exactitud.—Siempre hay surtido de las célebres plumas de PARKER.

Northern Railway Co. of Costa Rica

SERVICIO DE TRENES

| | |
|---|--|
| San José a Limón y estaciones intermedias | |
| Diario, excepto domingo | Mixto, sale 7.00 a. m.; Pasajeros, sale 9.00 a. m. |
| Domingo solamente: | Mixto, sale 9.35 a. m. |
| Limón a San José y estaciones intermedias | |
| Diario, excepto domingo: | Mixto, sale 6.15 a. m.; Pasajeros, sale 10.30 a. m. |
| Domingo solamente: | Mixto, sale 7.10 a. m. |
| San José a Cartago y estaciones intermedias | |
| Diario, excepto domingo: | Mixto, sale 7.00 a. m.; Pasajeros, sale 9.00 a. m., 11.00 a. m. y 5.10 p. m. |
| Sábado solamente: | Pasajeros, sale 3.00 p. m. |
| Domingo solamente: | Pasajeros, sale 9.35 a. m. y 5.10 p. m. |
| Cartago a San José y estaciones intermedias | |
| Diario, excepto domingo: | Pasajeros, sale 7.15 a. m.; 12.45 p. m., 4.17 p. m.; Mixto, sale 5.00 p. m. |
| Domingo solamente: | Pasajeros, sale 8.10 a. m., 3.30 p. m. y 5.35 p. m. |
| San José a Alajuela y estaciones intermedias | |
| Diario, excepto domingo: | Pasajeros, sale 8.45 a. m. y 5.10 p. m. |
| Sábado solamente: | Pasajeros, sale 2.00 p. m. |
| Domingo solamente: | Pasajeros, sale 4.35 a. m. y 5.10 p. m. |
| Alajuela a San José y estaciones intermedias | |
| Diario, excepto domingo: | Pasajeros, sale 7.00 a. m. y 1.00 p. m. |
| Sábado solamente: | Pasajeros, sale 3.30 p. m. |
| Domingo solamente: | Pasajeros, sale 8.00 a. m. y 3.30 p. m. |
| Línea Vieja. | |
| El tren de pasajeros que sale de San José diariamente, excepto domingo, a las 9 a. m., conecta en la Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias a las 9.40 p. m. | |
| El tren mixto que sale de San José, los domingos solamente, a las 9.35 a. m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias a las 5.23 p. m. | |
| Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón llevan un carro-salón en el cual se pueden reservar asientos con anticipación. | |
| W. E. MULLINS, Gerente general. | |

ELDERS & FYFFES LTD.

Línea directa de Vapores

ENTRE PUERTO LIMON (COSTA RICA) Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón a Bristol en 17 días

Salen de Limón cada quincena:

Pasaje de primera a Bristol, ida..... 4 30
Pasaje de primera a Bristol, ida y vuelta..... 8 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.
Para informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón, ó a los sub-agentes, señores Sasso & Pirie, en San José.

20 de agosto de 1909

E. J. HITCHCOCK.—Admor.

Aserradero de Cuesta de Moras

Disuelta la Sociedad WOLF & Cia., el infrascrito continuará los mismos negocios de aserradero y fábrica de hielo, en nombre y representación del actual propietario Lic. don

JOSE J. RODRIGUEZ

Los precios por trabajo en el aserradero han sido notablemente reducidos, conforme se verá por la siguiente tarifa:

| | |
|---|-------------|
| Por cada hilo en tablones de 4 varas que no pasen de 19" por 16.. | 12 1/2 cts. |
| — — — — — sol ras, por varas..... | 04 — |
| — — — — — acepillar tablas, una cara..... | 05 — |
| — — — — — dos caras..... | 08 — |
| — — — — — y machimbrar tablancillos ó tablas..... | 10 — |

Otros trabajos ó dimensiones fuera de lo ordinario, ó maderas duras, a precios proporcionales y equitativos.
Se garantiza esmero y prontitud en todo. San José, 3 de agosto de 1909.

CARLOS VOLIO TINOCO

AZUCAR de FAMILIA de JUAN VIÑAS

IMPORTANTE

GRAN REBAJA DE PRECIOS

AZÚCAR DE LA AFAMADA MARCA FEDERICO TINOCO

Azúcar de 1ª clase a ₡14.00 el quintal
" " 2ª " " " 12.00 " "
" " 3ª " " " 10.00 " "

A los compradores en cantidades mayores de 10 quintales, se les hará una rebaja de 5 por ciento.

Se encontrarán siempre grandes existencias en los almacenes de los señores W. Steinvorth & Hno. y Pagés & C., San José, y W. Steinvorth & Hno. y Lindo Bros. en Limón.

Recibimos órdenes para despachar directamente de Juan Viñas a cualquier parte de la Línea a los mismos precios, libre de gastos.

LINDO Bros., San José.

San José, 1º de julio de 1909.

SOMBRERERIA

DE

ROBERTO MAROTO B.

Avenida Central, antigua casa de don Telésforo Alfaro, contigua a la oficina que fué del doctor Ernesto Saborio.

CERVECERIA TRAUBE

FABRICA DE CERVEZAS Y AGUAS GASEOSAS

En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos:

CERVEZAS: { Negra "Marca Estrella,"
Lager Bier, Doble,
Sencilla (Blanca y Negra)

REFRESCOS: { Cream Soda, ZABAPARRILLA,
Limonada, Kola, Ginger Ale.

Especialidad de la casa:

"Kola Doble" y "Kola Cham"

MICARDO

RIEBEL

Dentista alemán

Frente a don Federico Tinoco.

Casa de Salud del Dr. J. I. Toledo López

Servicio especial en asistencia de enfermos.—Los pacientes que no quieran ingresar en el Hospital General, tendrán en esta Casa toda clase de comodidades. Esta Casa está situada en un local especialmente preparado, ESQUINA SURESTE DEL PARQUE CENTRAL, OPUESTA A LA CATEDRAL.

DIRECTORIO PROFESIONAL

DOCTOR EDUARDO URIBE.—Médico y cirujano.—Altos de la "Botica Oriental", frente al Mercado.

ALBERTO ECHANDI y MATÍAS TREJOS.—Abogados y notarios. OFICINA, frente a la Casa Presidencial.

MARGIANO ACOSTA.—Abogado y Notario.—Oficina: 175 varas al O. de la esquina N. O. del Parque Central.

DR. RAFAEL CALDERON MUNOZ.—Médico y cirujano.—Despacha en la "Botica Moderna" y tiene su casa de habitación al costado de la iglesia de "La Soledad".

VICTOR TREJOS.—Abogado y Notario.—Heredia.—Tiene su bufete en la casa de la señora doña Trina Trejos v. de Flores.

VICTOR OROZCO.—Abogado y Notario.—Despacha en su oficina, al lado de la casa de don Nicolás F. Meza.

JOSÉ J. CHAVERRI.—Abogado y Notario.—OFICINA: en Heredia, casa de la señora Parlagua v. de Flores.

J. JORGE FONSECA.—Abogado y Notario.—Despacha en Limón, en los altos de la casa en que está la BOTICA NUEVA.

OSCAR HERRERA.—Abogado y Notario.—Despacha en su oficina, calle 1ª Sur, n° 54.

DR. JOSE MARIA BARRIONUEVO.—Médico-cirujano de la Facultad de Londres. Detrás del Edificio Metálico.

SIDRO MARÍN CALDERÓN.—Abogado y Notario.—Oficina: calle 1ª Sur, n° 80.

LUIS CRUZ MEZA.—Abogado y notario.—Oficina: en la casa que fué del doctor don Antonio Cruz.

NO SERA USTED engañado. Que siempre hay muchas libras y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe, pero rara vez ó nunca se encuentra una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente en alguna clase, cuando esté basado en la mala fe ó engaño. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio denominado LA PREPARACION de WAMPOLE es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda ó algodón, siempre que procedan de una fábrica con reconocida reputación. No nos convendría exagerar de manera alguna las buenas cualidades ó representaría como con las que no le correspondan; pero tampoco necesitamos de tal ardid. Es tan sabroso como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, con Jarabe de Fosforitos Compuesto, Malta y Corozo Silvestre, y cuan valioso debe ser tal combinación de estos importantes reactivos medicinales, es cosa patente a todo el mundo. Es de inapreciable valor en casos de Anemia, Insomnio, Mala Digestión, Afecciones de la Sangre y los Pulmones. "El Dr. E. Durán, de Buenos Aires, dice: Tengo el gusto de manifestarle que he empleado con excelentes resultados su preparación en mis enfermos y en todos ellos he observado un resultado altamente satisfactorio." En las Boticas

El tribunal Augusto

Ha dado principio á sus delicadas tareas de revisar los expedientes relativos á las elecciones últimamente verificadas el agosto tribunal de Casación.

Nos hemos dado á meditar para sacar algunas conclusiones sobre esta importante materia electoral; y para decir la verdad—como reza el proverbio—más amigos como somos de la verdad que de Platón, tendremos que ser inflexibles en nuestros juicios y decir lo que se debe decir en una república que se precia de libre, que se vanagloria de imparcial y que pregoná á los cuatro vientos que cuenta en su seno con masas populares incorruptas é incorruptibles.

Veamos uno á uno los tres poderes del país que conforme á la Constitución forman el Gobierno, y analicémoslos sin prevención:

Legislativo:—Su actitud durante la campaña electoral pasada y después de ella, está perfectamente definida en estas cuatro palabras: UN CLUB POLÍTICO JIMENISTA.

En cuanto á la línea de conducta del Ejecutivo, podría aplicarse estas tres palabras: FUE UN MANDRÍA, si fuéramos á juzgar por los decires del jimenismo que le es adverso, el cual le atribuye *sotto voce* que él tenía la esperanza de la aceptación del empréstito, pero que luego el club político jimenista le volvió las espaldas y le negó su protección, dejando al señor Presidente de la República en la posición más penosa en que ha quedado mandatario alguno de Costa Rica, con un metro de narices.

Y perdónenos don Cleto la franqueza al repetir lo que se dice, pues tenemos entendido que él gusta más de la verdad aunque parezca ruda, que de la adulación servil, y he ahí por qué sigue pie á pie la opinión que de los actos oficiales exponga la prensa bien intencionada, que aplaude cuando debe aplaudir y censura cuando debe censurar.

¿Y el Congreso? riéndose de la obra; riéndose con carcajada diabólica, más diabólica que la de Meffistófeles cuando Margarita quedó vencida por Fausto.

Mas don Cleto—hemos dicho—está dispuesto á soportar con santa resignación todo lo que ocurra y no quiere que de su gobierno se diga lo que dijo el famoso tribuno popular don Gregorio Soto (hace cuatro años sotista contra don Ascensión y hoy jimenista con don Ascensión) al calificar al gobernante antecesor de don Cleto: que haría lo de las vacas cuando se las lleva al corral donde las ordeñan.....

Don Cleto no hará eso. Esa marca, esa condición esencial de la raza negra de alma, se queda sólo para los verdaderos negros.

Si el Gobierno ha sido un mandria como lo creen los jimenistas que le son adversos, sabrá ponerse á la altura de su deber, y cuando ya el vaso de las exigencias se desborde, él sabrá poner coto á los abusos.

Pero nos queda el otro poder: aquel de que habla la fama costarricense, desde el Sapo hasta Gaudoca, como el tribunal en dónde reside la alti-

vez de la jurisprudencia incercenable. Es decir, los sacerdotes de Astrea que ante el Altar de su divinidad no queman ningún aroma que no sea el legítimo de los montes del Líbano que perfuma las conciencias, y que deja extasiadas con sus resoluciones á las masas populares.

No hemos de ser nosotros quienes dudemos de la altísima imparcialidad de esos jueces.

Pero señores Magistrados: los bárbaros están á las puertas de Roma y es necesario ponerse á salvo.

Ustedes han tenido, como unos de los otros poderes, la debilidad de dejarse jimenistas, y la pasión humana está á veces, desgraciadamente, por sobre la verdadera justicia.

Queremos aquilatar las conciencias de ustedes y juzgarlos una vez más para saber si ese manto de austeridad es el de Bruto ocultando el puñal asesino, ó si sus palabras han de ser la salvaguardia de las instituciones.

La más noble y levantada misión de esta etapa electoral, ha sido encomendada á los señores magistrados de la Casación, en quienes ha residido siempre la imparcialidad más alta.

Esperamos sus fallos para aplaudirlos ó para censurarlos conforme sean á ello acreedores, y si han tenido la debilidad de declararse partidarios de un bando político determinado y burlan la majestad de Astrea, no deben olvidar que en pie queda otra majestad más temible en el transcurso del tiempo, que es la majestad de la historia, detrás de la cual vigila la diosa Memfis.

UN CARTAGO

El deber electoral, según los católicos ingleses

Con motivo de una elección que tuvo lugar el 22 del mes pasado en Inglaterra, el canónigo Hawkins, sacerdote católico de Hig Peak, dió lectura, en todas las misas de los domingos anteriores á las elecciones, á la siguiente declaración: "Nos ha engañado. El ha secundado siempre los esfuerzos de los que ensayan brutalmente hacernos una cruel guerra administrativa.

La próxima elección impone á los católicos un deber de conciencia. Cuando las últimas elecciones generales, M. O. Partington dió la seguridad á mi predecesor de salvaguardar los intereses de las escuelas católicas y por eso los católicos votaron por él."

Ahora sin embargo forma parte de un partido que ha jurado la destrucción de las escuelas católicas.

Hago, pues, un serio llamamiento á todos los católicos, sin distinción de opiniones.

Dad un gran golpe en bien de nuestras escuelas y votad unánimemente contra M. O. Partington."

Inmediatamente después el canónigo Hawkins comentaba su declaración en cada una de las lecturas de la misa.

El resultado fué el que se había propuesto, pues la derrota de M. O. Partington fué completa. Las repetidas denuncias produjeron su efecto.

Nadie en Inglaterra ha permanecido neutral en esta contienda. Ningún político ni demagogo ha criminado al canónigo por sus declaraciones. Todos han reconocido que estaba en su perfecto derecho; en ese país que se cita como el modelo en cuestión del parlamentarismo, en medio de una población extraordinariamente celo-

sa de sus prerrogativas y precisamente en una región donde los católicos están muy divididos en ideas políticas.

Esto demuestra que aun entre los defensores de los partidos, en medio del espíritu de división y en el centro de un pueblo familiar con el sistema parlamentario, se llega á comprender que hay intereses superiores á los de los partidos y que éstos deben proponerse cuando se trata de asuntos tan sagrados como el de la escuela católica amenazada por la neutra ó impía.

Merced á estos grandes ideales de sus deberes cívicos, han conseguido los católicos de Inglaterra derotar los proyectos que amenazaban la implantación de un profesorado sospechoso de ateísmo.

En esa lucha la intervención del antedicho canónigo no fué la única.

En todas las ciudades viéronse frecuentemente reuniones que presidieron siempre las primeras dignidades eclesásticas y los prohombres del catolicismo en la Gran Bretaña. El Arzobispo de Westminster, el conde marqués de Ripon y el duque de Norfolk encausaron el movimiento en la gran urbe metropolitana. Pronunciáronse discursos muy enérgicos y adoptáronse proposiciones viriles. La lucha no terminó allí. Derrotados los católicos en la Cámara de los Diputados, redoblaron sus esfuerzos en la de los Lores hasta que llegaron á conseguir lo que se habían propuesto, es decir, la derrota cabal de los proyectos anticristianos, impíos é inmorales de la escuela neutra y atea.

J. B.

Un nuevo santuario

Lo que podemos llamar la verdadera religión social, sin lunares, sin puntos de contacto con la más leve sospecha de dolo, es aquella que ha levantado tabernáculos en algunos de nuestros hogares eminentemente honrados, eminentemente cristianos y por consiguiente dignos, y en donde se rinde culto á la pureza de sentimientos, á la virtud austera y sin jactancias de fementida santidad.

Esos hogares, para ejemplo de nuestras masas populares, se ramifican por la ley natural de la expansión, y cada rama nueva que brota y busca dónde multiplicar el aroma de sus virtudes, va transmitiendo la misma savia virgen, incorrupta, llena de atractivos, llena de los perfumes que embalsaman el ambiente para hacer de la vida una jornada llevadera, que estimula á la resignación y á la paciencia y que al pensar en otra vida más deliciosa, embellece los momentos y los actos más triviales de la existencia, en vez de ser una carga abominable que provoca á la desesperación y que atrae al hombre hacia los abismos del crimen.

Esos hogares de que hablamos, han existido y existen en Costa Rica, y uno de ellos con sus bifurcaciones por diferentes rumbos esparcidas, fué el del recordado doctor don Cruz Alvarado, cuya honorable esposa supo formar matronas como la distinguida señora doña Teresa Alvarado v. de Dent, que es quien, con su atenta participación del matrimonio de su digna hija—nos ha hecho evocar estas reminiscencias que en la conciencia y en el corazón llevamos como inequívocas señales de afecto y de veneración por esa familia ilustre por la virtud, por el trabajo y por sus sentimientos nobilísimos.

El ingeniero don Manuel L. Vásquez persona de miras elevadas por su ilustración, por su talento y por su dedicación al estudio y al trabajo, con ojo de excelente ingeniero puso la mira de sus niveles en aquel hogar en que existió la verdadera virtud, y ha logrado conquistar en toda forma el corazón de la señorita Amalia Dent, con quien dentro de pocos días irá á poner ante el altar de Jesucristo la piedra fundamental del nuevo Santuario, que será la continuación del engranaje de las virtudes que hoy sirven de aureola fulgurante á las familias de la futura desposada.

Con tan felices antecedentes, ¿qué puede esperarse del nuevo templo que van á levantar el amor y la virtud?

DUELO

Es la segunda vez que la muerte bate sus negras alas sobre la mansión respetable del estimado y virtuoso sacerdote don José Vicente Salazar, canónigo penitenciarío. Hace apenas seis años que el presbítero Salazar pasó por el doloroso trance de despedir con sus caricias á su venerada madre doña Antonia Peraza de Salazar, y ayer depositó en el regazo de la madre tierra otro tributo igualmente va-

lioso, en su carácter de hijo amante y solícito: el cadáver de su anciano padre, don Dionisio Salazar Meléndez, quien entregó su alma al Creador á las tres de la tarde del lunes 27 del corriente mes á la edad de 85 años.

Treinta y cinco días de penosa dolencia constituyeron la prueba final con que el Ser Supremo acabó de templar las virtudes austeras de ese noble varón, que no tuvo para los suyos otras enseñanzas que las de la caridad y el trabajo.

La que le acompañó en el hogar, sus hijos y sus hermanos, nunca recibieron del modesto carpintero don Dionisio Salazar otro ejemplo que el de la abnegación en la adversidad y el de la loa para el Altísimo cuando disfrutaba de la felicidad terrenal.

Vaya para el honorable presbítero canónigo don José Vicente Salazar y toda su familia la manifestación sincera de pesar con que nos asociamos á su justo duelo.

Nueva Sociedad de Beneficencia

Los pocos cubanos residentes en San José de Costa Rica acaban de fundar una sociedad de beneficencia.

Este hecho que realizan los cubanos en el extranjero, es un paso más hacia el progreso; para ellos no es la unión una cosa nueva, y nada de extraño tiene que los hijos de Cuba, dondequiera que se hallen, den vida á una institución de esa naturaleza en la sociedad que los haya recibido.

La Sociedad se denominará SOCIEDAD DE BENEFICENCIA CUBANA y habrá de ser, pues, lo que su nombre bautismal significa, y lo será en todo sentido: siendo de beneficencia, es ya cubana, porque los cubanos no saben sustraerse á la poderosa influencia que en ellos ejerce la caridad; lo habrá de ser, porque son cubanos sus iniciadores, cubanos los fines que persiguen y cubanos los sentimientos que inspiraron su fundación.

Jamás han sabido los cubanos distanciarse cuando de la patria se trata, y por lo contrario siempre han estado unidos en pensamiento y sentimientos, porque al pensar, todos sus cerebros son uno sólo, y al sentir, sus corazones son un sólo corazón, que pudiera llamarse el corazón de Cuba.

Los que aquí están, piensan con los de allá y con los de allá sienten; para ellos no hay latitud que los aleje de Cuba; son cubanos en su patria y fuera de ella, cubanos siempre y cubanos ante todo; lo fueron ayer, lo son hoy y habrán de serlo mañana; son cubanos de cara al sol, frente á los más grandes obstáculos, en los campos de la guerra y en los verjeles de la paz.

Consideren esta obra de ninguna significación los que quieran; yo, como cubano, la considero de alta trascendencia social, no por lo que intrínsecamente represente, sino por ser una prueba más, y más convincente, del espíritu de unión del pueblo cubano, unión que no es en ellos extraña, porque unidos se lanzaron á los campos de la guerra, y unidos regresaron á los pueblos con la bandera de la estrella solitaria triunfante y vencedora.

Para la nueva Sociedad mis votos de prosperidad, y para sus iniciadores un fraternal saludo y una cariñosa felicitación.

JOSÉ DE LA C. FUENTES

FRAY JUAN

La Prensa Libre trae las siguientes justicleras líneas en su número de anteayer:

ES DE SENTIRSE.—Sabemos que por dificultades monetarias no podrá el señor presbítero don Juan Garita resucitar *El Eco Católico*, periódico que deseaba seguir publicando con otro nombre. Es de sentirse esta contrariedad, pues las labores del padre Garita, á más de lo amenas, son sanas y bien intencionadas, y su obra hubiera sido útil á nuestra comunidad, especialmente al pueblo, al que el padre Garita ha tratado siempre de educar en la Moral y en el trabajo."

Cuál es la tienda más surtida y el mejor y más barato almacén de sombreros y calzado en Alajuela? la de don José Figueredo

GACETILLA

Los vagabundos

Esos prójimos han escogido como teatro de sus ocios el Mercado y sus alrededores. Todo el santo día se pasan ahí, unos con la boca abierta contemplando maritornes, y otros moviendo la sin hueso para echarles piropos descompuestos.

La policía debe dar una buena batida, por caridad, á esos prójimos, por bien de ellos y también de ellas.

Librería de viejo

Hay aquí quienes compran libros usados, á precio de necesidad. Eso es asunto con Dios, nos responderán los agiotistas;—pero lo que sí es asunto con la policía es que no deben comprarlos al primer desconocido que se los ofrezca, porque muchas veces son *cachados*.

Tres ojos

Ayer al medio día una pandillita de muchachos melerizados perseguía á un pobre hombre que llevaba tamaño parche en los fondillos del pantalón; por lo cual los granajos le gritaban: *tres ojos, tres ojos*.

El pobre *tres ojos* se metió en una casa de esa calle, creyendo sin duda que los muchachos seguirían su camino; pero ¡cuál cuando salió, ellos lo siguieron nuevamente y le gritaban con todos sus pulmones: *tres ojos, tres ojos*.

Lo grave en el caso es que aquello sucedía en horas en que esos muchachos debieron haber estado en su escuela. ¿Se habrá muerto la letra de la ley al respecto? Fijémonos en que la niñez va hoy por muy mal camino con el mal ejemplo que le dan muchos hombres de ideas corruptoras, y si á eso se agrega la falta de vigilancia oficial, peor que peor.

Cáscaras

Esto es asunto de no acabar. Ayer una pobre señora que pasaba al mediodía por una de las aceras del Parque Nacional sufrió tan terrible resbalón, á causa de una cáscara de plátano, que quedó con la vista clavada y la boca abierta por espacio de muchos segundos.

Si la policía no se decide á corregir con mano fuerte esa costumbre de echar cáscaras de fruta en la calle, cada día será peor, y llegará uno en que casi todo el mundo morirá en San José de platanazos.

Pésame

Lo presentamos muy sentido á los estimables deudos de la señora Siforosa v. de Ureña, digna madre del joven literato don Daniel Ureña, fallecido anteayer.

Los rótulos

Al venir entrando en la ciudad por la calle de "La Pólvora" un porteador, probablemente de San Sebastián ó del Tejar, vió en una casa de la calle "de la Estación" del Pacífico tamaño "Viva Jiménez".

Verlo y pararse fué todo uno. Detuvo los bueyes y se dirigió á tocar la puerta. Le salió un caballero en semi-camiseta de punto y nuestro hombre le preguntó:

—¿Quiere comprarme esta cartacada de ayotes?

El jimenista, que probablemente se había levantado de "chicha", violentamente le contestó:—¿me ha tomado usted por algún comprador de votos en el Mercado?

—Dispense usted, repuso el campesino algo avergonzado, "como veí el totulote azul y yo no sé leer, creyí que esta casa sería alguna reventa de verduras".

Y sin esperar más, tomó el chuzo y exclamó —¡Guíñil buey viejo.

Notas de Cartago

Hacen falta los 10000 que quitó don Ricardo

El jueves en la noche, después de larga y cruel enfermedad sufrida con santa resignación, dejó de existir en esta ciudad la respetable señora, modelo de virtudes cristianas, doña Mariquita Ortiz de Muñoz.

Su entierro se verificó el viernes á las 10 a. m. con muy numeroso y selecto cortejo.

Rendimos, pues, nuestra más sincera expresión de condolencia á su afligido esposo y demás familia, y deseamos que el suave bálsamo de la resignación cristiana sea el lenitivo de tan agudo dolor.

SAN JOSÉ DE COSTA RICA

—En el templo de San Francisco se está celebrando la novena del Patrono con grande solemnidad. La fiesta se verificará el día 4 del entrante mes, y á juzgar por el programa respectivo y los preparativos que para ella se hacen, es de esperarse que será en extremo suntuosa.

Ya haremos crónica al respecto. —Corre con insistencia el rumor de que en breve se reanudarán los trabajos de nuestra parroquia en construcción. Ojalá que tal especie resulte cierta; pero mucho nos tememos que sin los diez mil colones que á moción del Licenciado don Ricardo Jiménez quitó el Congreso al culto, no pueda llevarse á cabo esa obra tan pronto como lo deseamos.

CORRESPONSAL

DE LIBERIA

Los ganados en función

Los habitantes de esta ciudad, dignos de mejor suerte, después de una tregua de tres meses han empezado á saborear las injusticias de ciertas autoridades como el Gobernador, Antonio Alvarez Hurtado, y el Agente Principal de Policía, Felipe Mayorga R. ¿Sabéis lo que hizo nuestra miopie autoridad el primer día que se subió á la Gobernación?—Pues nada menos que quitar de su puesto al cumplidísimo y laborioso empleado municipal don Diego Valdelomar, á nuestro querido Dieguito, quien es tan bueno que no habla por no ofender. ¡Valiente debut el de nuestro jefe, que no se mueva, parpadea ni hace ó ejecuta cosa alguna sin el Vº Bº de pajarracos como Roca, Salazarini y Riverini.

Verdaderamente creímos que la política de Toño sería de unión y fraternidad; que enterraría muy hondo los disgustos, divisiones, rencoras que consigo trajo la lucha pasada; pero nó: su temperamento vengativo hasta lo insaciable, le obliga á cometer, incurrir en pequeneces y miserias como lo ocurrido al Sr. Valdelomar. Y no me digan que ese asunto es de Municipalidad. ¿Por qué no se hizo la destitución antes de llegar Escarpiña al poder?

Esta Unión Guanaca, que no conserva más que los humos, sed de mando y de venganzas de lo que antes fué, está dando á conocer los últimos viles pataleos de su agonía. Ya despiden mal olor; hiede á muerto.

Otro botón.—La censurable conducta observada con la señora Luisa Martínez por no haber comulgado con las impuestas ideas políticas de la célebre y despótica Unión. Ella mandó pagar ciertos impuestos á la oficina del Gran Virgilio, con un giro municipal. Le contestaron, con tono altanero y despreciativo (distinción ó lujo que gastan los guanacos), que sólo dinero en efectivo se recibía. ¿Sabéis lo que hicieron estos desconocedores de la justicia é hijos gemelos de la Intriga y de la Maldad? Pues nada menos que imponerle multa por no pagar los impuestos municipales. Dios me perdone el mal juicio, pero creo también lo que se dice, que en ese asunto también se movieron de lo lindo Teñico, Roca y Salazarini y Riverini.

Estos son ejemplos de las grandes obras con que se conquistan aprecio y popularidad los ínclitos miembros y columnas sólidas de la Unión Guanaca.

¿Qué pasará con los fondos municipales? Los señores don Alfredo Chavarría y Manuel Valdelomar, así como muchos que fueron civilistas en la última campaña política, se han presentado á cobrar pequeños giros contra la Tesorería municipal, y no se los han querido cambiar; no se ha querido, decimos, porque inmediatamente después se presentó Juan Ruiz (quien fue jimenista) á la misma oficina y le cambiaron uno por valor de más de cien colones. Y á Juan por qué preguntaba alguien;—Hom-

bre, pues sabrás que es Maestro de caminos (ja, ja, ja). Esto es lo que hacen ciertos señorones guanacos que cuando en el horizonte no se vislumbraba el triunfo del Licenciado Jiménez se ofrecieron, á Valverde y quizás á Iglesias y últimamente fueron jimenistas de corazón ¡oh, cuánto carácter! ¿Verdad, Benito?

Paciencia y aguantar. Dios tarda pero no olvida. En otra ocasión daré cuenta de cómo se administra la justicia por el señor Agente de Policía.

K. TON

Liberia, setbre. de 1909.

Por esos mundos COLONIAS AGRICOLAS EN LA ARGENTINA

Buenos Aires, 26.—El representante de los hermanos cristianos fué presentado al Ministro de Agricultura por el Ministro de los E. E. U. U. Propúsole el proyecto de la fraternidad de establecer colonias agrícolas en la Argentina, siendo los colonos dispuestos á naturalizarse ciudadanos argentinos.

El representante partió después con dirección á Córdoba probablemente con el objeto de comprar terrenos. Se entiende que la primera partida de humanos vendrá en diciembre próximo.

CHOQUE ENTRE ESTUDIANTES Y POLICIALES

Río Janeiro, 26.—En estos días se han librado varios choques entre estudiantes y policiales; en uno de los choques algunos estudiantes fueron muertos; ayer verificóse el entierro de las víctimas. Hoy se supo que la policía encabezada por sus oficiales, fraguaba un ataque á la procesión fúnebre. El Ministro de la Guerra lo averiguó é inmediatamente colocó tropas en el punto amenazado, haciendo fracasar el plan. El Gobierno proyecta disolver el actual cuerpo de policía que está organizado sobre base militar, y formar guardia civil.

EXPLOSION EN UN GLOBO

Moulins, 26.—El globo dirigible "Republic" estalló á 5 millas distante de esta población. Hallábanse cuatro individuos á su bordo; el capitán Marshall, el teniente Chame y los subtenientes Vienot y Reux; todos fueron muertos, pues el globo se hizo añicos. El "Republic" salió de Sapalisse á las 7 a. m. al mando del capitán Marshall, pasó sobre Moulins á las 8 y 45, volando á una altura de 130 metros y caminando con gran velocidad. Parecía estar bajo perfecto manejo; los oficiales contestaron dos entusiastas vivas de la muchedumbre. Ningún presagio hubo de la catástrofe. Por minutos les aconteció la explosión con gran estruendo, cayendo barquilla y cubierta al suelo inmediatamente.

TORMENTA ELECTRICA

Nueva York, 26.—Todo el día de ayer las líneas y cables telegráficos, sufrieron graves interrupciones á causa de una tormenta eléctrica que se atribuye á la aurora boreal.

AL FREIR SERA EL REIR

Nueva York, 26.—Cook se prepara para acusar judicialmente á Peary por calumnia. En vista de esta noticia Peary ha colocado su ataque á Cook en manos del general Thomas Howard, quien es á la vez presidente del club artico "Peary" y abogado. Así es que los tribunales, en vez de las sociedades científicas, probablemente serán quienes discutan quién descubrió el Polo. Cook rehusó discutir la fase legal del asunto, pero no negó que el proceso se establecerá. El secretario de Cook dijo que se han obtenido declaraciones juradas de siete personas para cualquiera emergencia.

ACCIDENTE EN LA PARADA NAVAL

Nueva York, 29.—Cuando el Clermont y el Half moon encabezaban la parada Hudson-Fulton, el Clermont trató de pasar al nudo de la proa del Half moon, que navegaba bajo velas; la distancia no permitía maniobrar; así es que el Half-moon embistió al Clermont deshaciendo la banda de estribor. Acudieron lanchas de policía y después de 15 minutos de activo trabajo se los había separado. A la una de la tarde ambos estaban reparados.

OJALA SE EXTINGAN LOS TOREROS HABIDOS Y...POR HABER

Madrid, 28.—Un empresario mejicano ha venido á contratar toreros; ofreció á Guerrita cien mil francos

por cada corrida, pero Guerrita le contestó que jamás volvía á torear.

Canalejas ha declarado que es inexplicable se imponga silencio á los pueblos que tienen derecho de conocer los motivos por que piden soldados y gravámenes, al mismo tiempo que les impiden la reapertura del Parlamento y el restablecimiento de las garantías individuales que incurre en arbitrarias dadas del poder. Ha indignado el alarde que se ha hecho de la ciega represión vigorosa de la campaña democrática, creyendo que restaurará nuestro crédito moral en Europa.

AGITACION EN SEVILLA

Sevilla, 26.—Los miembros republicanos del Ayuntamiento hicieron moción pidiendo se restablezcan las garantías individuales. El Alcalde negóse á votar; resultó caluroso debate; se han adoptado precauciones. Próximo á los edificios públicos se han colocado retenes de la guardia Civil.

EL ASUNTO MARROQUI

Melilla, 26.—Las fuerzas de Tobar que practicaban exploraciones del valle del río de Oro encontraron 114 cadáveres de moros y los enterraron. Por diferentes conductos anuncióse la próxima sumisión de 4000 de Beniscar. La división Orozco ha tomado la importante posición taunina, cerca de Nador, con escasas bajas.

ASCENSOS MERECIDOS

Melilla, 26.—Trátase de proponer el ascenso de jefes y oficiales del Alfonso 12, incluso el teniente Gómez Spencer, que dirigieron gloriosas cargas de brigadas contra Alfán Delral realizando desarme y pacificación en Tres Forcas.

TRIUNFOS ESPAÑOLES

Melilla, 26.—Anunciase oficialmente la toma de Fancinia; costónos seis heridos; la división Orozco cañoneó rudamente las huertas y poblados de Nador. Al atardecer ocupó la población.

¿A QUE OBEDECERA?

Nueva York, 26.—Motiva muchos comentarios el hecho de que los únicos navíos de guerra latino-americanos que asisten á los festejos Hudson-Fulton son argentinos y mejicanos y ninguno chileno ni brasilero. La línea de navíos extendíase siete millas.

Gente y más gente

Nueva York, 27.—Tiempo magnífico; animación increíble; todas las asoteas, playas y árboles llenísimos de gente; calculáse que á lo menos un millón asistieron á la grandiosa, espléndida é inolvidable procesión de vapores en el río Hudson, en que participaron todos los navíos de guerra, como dos mil vapores de ultramar y ríos, yates, ferry boats, lanchas y autobotes.

Asunto hispano marroquí

Melilla, 27.—Orozco simuló un ataque á Harka destruyendo á cañonazos el campamento; los moros engañados corrieron á reconcentrarse á Zeluán. La división cambió de frente y vadeó el río Zeluán; los moros retrocedieron á Nador menudeando el ataque para impedir el acceso de las tropas que se abrieron el camino á cañonazos y ruidísima fusilería, arrasando riquísimas huertas. Envolvieron la población, coronando las alturas. La casa y la huerta del Caidy destruidas con granadas rompedoras. El combate duró todo el día; los moros abandonaron muchos cadáveres. El aspecto de Nador es imponente, está envuelto en llamas y humo; conferenciaron Marina y los caidies prestigiosos de Beniscar, que deseaban conocer las condiciones; se les impondrá. Marina aplazó la respuesta definitiva aguardando consultar con el Gobierno.

Heroísmo de un español

Melilla, 27.—En el momento de ordenar carga de escuadrón Alfonso 12, un balazo en el pecho mató el caballo de Gómez Spencer. Levantóse y sacando la pistola siguió corriendo á pie tras el escuadrón, animando á los soldados; penetró en el campo de combate, agotó municiones matando á varios, montó en el caballo de un soldado muerto, juntóse á los ginetes ayudando en la espantosa carnicería. En días anteriores regaló á los soldados unas piedras de afilar para que pusieran sus sables como cuchillos. Las tropas encontraron abundancia de víveres, muchísima cebada y ex-

calente agua. Destruyeron la casa del célebre Mizlan, uno de los principales jefes de Harka; colocóse rápidamente la artillería encima de las alturas que dominan las extensas llanuras de Zeluán. Ha llegado Marina, también la columna Schneider. Vinieron hasta posiciones avanzadas sin ser molestados.

Cook descubrió el Polo, ... á lo que parece.

Nueva York, 27.—A bordo del vapor Strahcoma, vía de Indiana Harbour, Labrador, y por inalámbrico Marconi, vía de Cabo Ray Ferrano, va para el Herald, Hary Withney, quien pasó el invierno dentro del círculo ártico, hallase en camino para su casa á bordo de la balandra Jeanie que se despachó para socorrer á Cook sobre el hielo cuando ballábase de regreso del Polo. Withney fué el primer blanco que había visto Cook en el término de 15 meses y fuera de los dos esquimales el único ser humano Withney declaró que personalmente no tiene duda de q' Cook había alcanzado el Polo.

Agrega que antes del 7 de abril no había conocido á Cook. El punto del encuentro fué sobre el hielo como á 8 millas de Annatok, base de sus provisiones. Habían dejado él y los dos esquimales los trineos pocas millas atrás, pues estaban muy débiles y uno de los esquimales estaba enfermo por haber comido en cabo Sabine carne salada vieja. Withney extrañaba ver á un blanco en esa región. Le preguntó quién era y que hacía allí. Withney agrega: llegamos á Annaotok á pie y en trineo; seguidamente fuimos á Etah, donde me informó que había llegado al polo. Allí pasó dos días, se vió obligado á pasar el invierno en la isla de North Devon. Por medio de cartas y mapas me mostró exactamente donde había llegado; contóme detalladamente sus aventuras incluyendo el descubrimiento de tierras nuevas que había bautizado Bradley Land.

Cuando partió en trineo para Groenlandia meridional, Cook me dejó su sextante, su horizonte artificial y bandera que había flameado sobre el polo, pues le había dicho que era seguro de que vendría un buque para llevarme; me suplicó también que le dijera á Peary que se había pasado más allá del punto extremo alcanzado por Peary en su viaje anterior, pero no decirle nada de haberse llegado al Polo ni á Peary ni á nadie; á bordo del "Roosevelt" no dije nada del éxito de Cook; temiendo por fin que no iba á llegar el buque me resolví á regresar con Peary. El sextante, horizonte falso y bandera que tanto aprecia Cook, los empaqué en mi baul; Peary me manifestó de un modo enérgico que no podía llevar nada á bordo del "Roosevelt" que perteneciera á Cook y confiaba en mi honor de no hacerlo; así es que me vi obligado á sacar de mi baul los artículos pertenecientes á Cook y dejarlos junto con otras cajas del mismo dueño metidos dentro de las rocas en Etah, donde se hayan en la actualidad. Nadie á bordo del "Roosevelt" vió los instrumentos de Cook ni nadie sabe nada de ellos. A su regreso Cook me regaló el trineo en que aseguró haber hecho el viaje en trineo más largo que registra la historia; le faltaban pedazos de madera, me dijo que los había usado para fabricar flechas. Peary tampoco me permitió llevarlo á bordo del "Roosevelt"; así es que también quedó en Etah. Los esquimales que acompañaron á Cook dijeronle á Peary que yo no tenía conocimiento de Cook. Cook me dijo que quería mucho á los esquimales, que jamás los podría recompensar debidamente, pues repetidas veces le habían salvado la vida. Creo que Cook descubrió el Polo, no solamente por lo que me dijo sino también por los asertos de los esquimales. Cook también me dijo que las condiciones eran excelentes y que estaba convencido de que Peary hallaría el Polo.

REMITIDO

UN DEFECTILLO

En un distrito del Puriscal que sólo tiene correo una vez por semana, el servicio sufre ciertas irregularidades de algún tiempo acá. Se llegó una vez al extremo de gastar el posta tres días para lle-

gar al susodicho distrito. Salió de Santiago el jueves, pero se quedó en la fiesta de San Isidro, en Barbacoas ¡qué devoción!

Supongo que el señor Director general del Ramo ignora esas cosas. El nombre del distrito que ha en poder del señor Director del Diario, á la orden del señor Director general de Correos.

De lo dicho son testigos... pues los vecinos todos.

En el mismo pueblo se nota un culto ferviente á San Lunes.

Esperamos que se ponga remedio á ese mal.

CAMPO NEUTRAL

El tambor subteniente

Un grano de arena convertido en una montaña.

En La República del sábado pasado aparece una gacetilla con el mote A un Noé y refiriéndose al grado conferido, la cual por su redacción no puede ser menos que de algún envidioso músico de esta banda, que se muestra chocado.

Se le ataca por el motivo de no ser competente para la música, ni tener méritos; pero en este particular fracasa el autor de dicha gacetilla, porque debe comprender que en esta banda no hay competencia en buenos músicos, sino que todos son iguales, puesto que no desempeñan por amor al Arte sino por devengar un salario para comer.

¿Y que se requiere ser un profesor de Música para obtener un grado? Estamos de acuerdo; entonces los ascendidos son profesores que han logrado serlo por sus méritos en el arte.

Pero lo raro fué que no vimos en los ascensos á Castagnaro ni á Vargas Calvo ni á Roldán.

Qua hay muchos en la banda con más méritos? Puede ser, pues á éstos les toca ahora presentarse y reclamar su grado si es que se lo merecen por su competencia.

Los ascensos se confieren por la honradez, el buen portar y el cumplimiento del deber; y todo esto —tenemos seguridad—adorna al señor ascendido.

EL MISMO

GANGA

Ausentándose una familia de esta capital, vende por la mitad de su precio una cocina grande que costó \$110; vende también una máquina de coser de primera clase, de gran tamaño, que sirve para telas finísimas y para trabajos fuertes, hasta de zapatería. Costó la máquina \$125 y está nueva.

Baratillo

En la tienda de Miguel Turull se venden los pañolones y chales con una considerable rebaja. Todos los demás artículos al precio más bajo del mercado.

L

"BALANZA"

Marca registrada de VARGAS y GIL

El jabón por la marca, La mujer por la casta.

No busque ni color ni tamaño.

busque nuestra marca y ganará Ud.

La comparación es la piedra de toque

G. Vargas

Joaqn. Gil

PEARY y COOK

Tengo para vender:

Vacas lecheras con cría, novillos chontaleños,

flacos y fríos.

**Semillas de zacate de
gengibrillo y guinea garantizadas.**

R. Castro F.

Necesita Ud. vestirse?

Pues compre un traje completo, ESPECIALMENTE confeccionado para su cuerpo, con **TAS A PROPÓSITO**, de colores **FIRMES** y de corte **IRREFROCHABLE**. Caballeros, señoras y señoritas, lo mismo que niños de ambos sexos, encontrarán a **PRECIOS DE SITUACIÓN** todo lo necesario en el

Gran Almacén de Robert Hermanos

Enaguas lavables desde **5 COLONES**, en nuestra **SUCURSAL**, esquina del Parque Central.

En la renombrada carnicería **CANOSSA**

Además de tener diariamente carnes frescas de res, ternero y cerdo, tiene gran surtido de artículos de salchichera de las más acreditadas fábricas Italianas, y muchos otros artículos de consumo diario. Los precios son los más baratos en plaza, pues se gana solamente la comisión.

COMIDA A DOMICILIO

Las personas que por cualquier inconveniente no puedan hacer preparar los alimentos diarios en su propia casa, podrán mandar llevar la comida de una casa honorable, en que se atiende con la mayor puntualidad y aseo a las horas en que el abonado lo desee y a precio sumamente equitativo, dada la calidad de los alimentos.

En la oficina de "El Independiente" podrán suministrarse los informes que se deseen al respecto.

LITOGRAFIA

DE

Angel Quaranta

Calle 1ª, Sur, nº 277 Apartado nº 346

Diplomas

Facturas

Tarjetas

Cheques

Menús

Acciones

Etiquetas de todas clases y

CUALQUIER TRABAJO CONCERNIENTE AL RAMO

CASA DE HUESPEDES

— Propietario —

Federico Noboa

Calle Central, —50 varas al sur de la Sucursal de Robert, frente a la casa de don José Durán. Alimentos de primera y servicio esmerado. Cuartos espaciosos.

Boarding house

Propietary

Federico Noboa

Tintorería

ARISI

Situada detrás del Colegio de Señoritas, es la primera entre las de su clase. Se tiñe por poco precio toda clase de ropa, garantizando el trabajo.

SORDERA

Si tiene Ud. algunos amigos que sufren de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban a la **Beebe Ear Drum Co.**, 15 Park Row, New York, mencionando este periódico, y se les enviará GRATIS instrucciones de cómo puede curarse por sí solo.—Correspondencia y folletos en Inglés y Español.

A mi antigua clientela

Habiéndome hecho de nuevo cargo del negocio en Río Grande, ofrezco mis servicios como agente y despachador de fletes.

Lo mismo cuento con buenas bestias de alquiler; vinatería, pulpería, restaurante.

Prontitud y esmero en el servicio

Dirección telegráfica: *Aguilar.*

JOSÉ AGUILAR SOTO

Río Grande, julio de 1909.

ESPACIO disponible

LA JOSEFINA

— Gran Panadería —

Hago saber a mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con harinas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor a fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

Botica Moderna

Frente a la Imprenta Nacional.

Surtido completo.—Servicio esmerado

La oficina de cirugía dental de don

NICOLAS F. MEZA

está en su propia casa, donde la ha tenido siempre.



MIGUEL ANGEL PEREZ, HABANA, CUBA.

Curado de Escrofulosis con

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Aire impuro, malos alimentos, vestidos inadecuados y habitaciones húmedas son causas comunes de la Escrofula. Pero la causa más frecuente de este mal (del cual a la tuberculosis no hay nada más que un paso) es la constitución delicada que muchas criaturas heredan al nacer.

Un niño afectado de escrofula necesita una alimentación rica en substancia animal y mineral que le suministre carnes y fuerzas para expeler fuera del sistema la causa del mal. Los alimentos ordinarios son insuficientes para nutrirle y hay que completar entonces la nutrición con la Emulsión de Scott, que suministra a las criaturas con mano pródiga la grasa que favorece el desarrollo de los tejidos vivientes y la substancia mineral que forma la materia plástica de los huesos y los nervios, limpiando la sangre de sus impurezas.

Es por esta razón que la Emulsión de Scott es considerada y recetada por todos los médicos del mundo como el Específico de la Escrofulosis.



S. 100

Precaución Necesaria. — No se confunda la Emulsión de Scott con otros preparados que se ofrecen como similares. La Emulsión de Scott es la única emulsión verdadera, la única que no se separa, no se enrancia, ni quema la boca, ni fermenta en el estómago. Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas."

Las Tabletas de Creosota de Scott & Bowne y la Emulsión de Scott Legítima constituyen el mejor tratamiento de la tuberculosis en todas sus manifestaciones.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

Tipografía de "EL INDEPENDIENTE"

LA EDUCACION

SOCIEDAD LIBRERA*

M. V. Blanco & Ca.

San José, C.R.